
 
 

Стенограмма выступления и ответов на вопросы СМИ Министра иностранных 
дел России С.В. Лаврова по итогам встречи с руководством Комиссии 

Общественной палаты по международному сотрудничеству и общественной 
дипломатии, Москва, 13 марта 2006 года 
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С.В. Лавров: Уважаемые коллеги,  

Мы провели встречу с руководством внешнеполитической комиссии Общественной 
палаты и обсудили вопросы нашего взаимодействия, потому что мы заинтересованы в 
гораздо большем участии нашего гражданского общества в международных делах. 
МИД хотел бы, чтобы присутствие наших НПО на мировых форумах и мероприятиях, 
обретение ими консультативного статуса при ООН и их сотрудничество с ОБСЕ, 
Советом Европы становились столь же внушительным, как и сотрудничество НПО 
западных государств. Считаю, что это обогащает внешнюю политику и те решения, 
которые принимаются в рамках многосторонней дипломатии.  

Мы будем оказывать информационную, организационную поддержку нашим НПО. 
Общественная палата, насколько я понял из разговора с В.А.Никоновым и 
С.А.Марковым, также хотела бы, чтобы российская общественность активнее 
интересовалась международными делами. Здесь у нас совпадающие интересы.  

Кроме того, целый ряд мероприятий, который проводится или запланирован по линии 
Общественной палаты, так или иначе связан с деятельностью межправительственных 
структур. Это мероприятия, приуроченные к подготовке Саммита “Группы восьми” в 
Санкт-Петербурге, мероприятия с НПО соответствующих государств, встречи с 
общественностью стран ШОС, Арктического Совета и многое другое. Так что у нас 
есть реальный интерес. Мы будем налаживать информационный обмен и 
периодически общаться в таком сугубо неформальном виде.  

Мне показалось, что мы сегодня провели нашу встречу очень полезно. Надеюсь, что 
мои коллеги это мнение разделяют.  

Вопрос: Хотелось бы узнать о тексте письма С.Милошевича. Писал ли он о том, что 
его пытались отравить?  

С.В. Лавров: Письмо С.Милошевича поступило вчера. Оно датировано 8 марта, но 
поступило только вчера. Не знаю, чем вызвана задержка. Письмо адресовано не мне 
лично, а Министерству иностранных дел. В нем выражается озабоченность тем, что, 
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по его мнению, некоторые из методов лечения, которые применялись в отношении 
него врачами Международного трибунала по бывшей Югославии, пагубно 
сказывались на его здоровье. Он обращался в этом письме с просьбой вновь поставить 
перед трибуналом вопрос о готовности России принять С.Милошевича на лечение в 
Россию.  

Как вы знаете, такое обращение он делал и ранее. В ответ на него Российская 
Федерация предоставила трибуналу стопроцентные государственные гарантии 
касательно того, что по прохождению курса лечения С.Милошевич вернется в Гаагу. 
Эти гарантии рассматривались на специальном заседании трибунала, которое сочло их 
недостаточными. То есть, по сути дела, России не поверили. Нас это не может не 
волновать. Нас не может не тревожить то, что вскоре после этого С.Милошевич 
скончался. Там проводится судебно-медицинская экспертиза. Мы в ситуации, когда 
нам не поверили, и также имеем право не поверить и не доверять тем, кто проводит 
эту экспертизу. Мы обратились к трибуналу с просьбой, чтобы наши врачи приняли 
участие в экспертизе или, по крайней мере, ознакомились с ее результатами. Сейчас 
группа наших медиков готовится для того, чтобы срочно отправиться в Гаагу.  

Вопрос: Как Вы оцениваете нынешнее положение с учетом сообщения об отказе 
Ирана от нашего предложения по созданию СП по обогащению? Как Вы считаете, где 
это дело может рассматриваться в ближайшее время: на заседании стран 
“евротройки”, США, Китая и России в Вене или в СБ ООН?  

С.В. Лавров: Не могу, честно говоря, комментировать утверждения об отказе от 
нашего предложения по созданию СП, потому что из Тегерана звучат противоречивые 
сигналы. То они отказываются, то они не отказываются. Еще раз хочу сказать, что мы 
весьма разочарованы тем, как Тегеран ведет себя в ходе этих переговоров, абсолютно 
не помогая тем, кто хочет обеспечить нахождение мирных способов урегулирования 
всей ситуации вокруг иранской ядерной программы. Наше предложение никогда не 
зависело от того, принимает ли его Тегеран или не принимает. Оно делалось в 
контексте многосторонних усилий по поиску развязки. Оно имело смысл только в 
контексте достижения общих договоренностей, включая, конечно же, возвращение 
Ирана в мораторий на работы по обогащению. Поэтому это все, что я могу сказать на 
данный момент. Добавлю лишь, что буквально в последние день – два иранская 
сторона вновь обратилась с предложением провести консультации с Россией. Они 
состоятся в самое ближайшее время.  

 
* * * 

 
На сайте МИД России в разделе “Видео” (http://www.mid.ru) размещена видеозапись 
пресс-конференции. 

13 марта 2006 года
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